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Procès verbal de la séance du conseil des étudiants de l’Université de Fribourg 
 
 
05.03.2008, 19.15 
 
 
A  Élection des scrutateurs 
 
Élu sont Mathilde (Anglais) et André (Germanistik). 
 
 
B Modifications de l’ordre du jour 
 
Il faut élire 2 personnes supplémentaires au comité de l’AGEF et il y a une retraite de candidature.  
 
 
C  Approbation du procès verbal 
 
Le procès verbal de la séance de budget du 20.02.2008 est approuvé par la séance. 
 
D  Communications 
 
Anita (comité): L’assemblé de l’UNES aura lieu le  12 et 13 avril à Bâle. Les thèmes sont la 
réforme des bourses et des études. On a six sièges, des participants sont bienvenus. Il y a une séance 
de préparation pour les participants, il faut s'annoncer à l'AGEF.  
 
Maurus (président): Es ist während der Sitzung ein Filmteam der UNICAM anwesend. Die 
Sendung wird am Mittwoch 12.3. ausgestrahlt.  
 
Maurus: Das Sekretariat ist diesmal nicht an der Sitzung vertreten und lässt sich entschuldigen.  
 
Rebecca (UniPoKo): Die UniPoKo sucht zwei Nachfolger.  
 
Jacqueline Kalbermatter (Travail Social): Vom 17.-20.3. findet am Institut am Standort 
Bonnefontaine die zweisprachige Studienwoche zum Thema Menschenrechte und 
Menschenrechtsverletzungen statt. Programm unter www.stuwo08.ch.vu.  Am 20.März findet ein 
Podium mit Vertretern der Konzernleitungen von Novartis, und Manor und der  Erklärung von Bern 
statt. Der Anlass wird durch eine Studentin aus Fribourg moderiert. Am Montag und Mittwoch 
finden gemeinsame Mittagessen statt.   
 
FS Sozialanthropologie: Am 12.3. um 19.00 findet vor der Salle Jäggi eine Einführung zum Festival 
der Märchen statt. 
 
 
E Élections de confirmation 
Einstimmige Wiederwahl von Maurus Achermann als Präsident des Studierendenrates und Edith 
Birbaumer für den Vorstand des ESN. 
 
 
F Élections 

http://www.stuwo08.ch.vu/


 
Einstimmig werden gewählt:  
UniPoKo:      Micha Küchler, Masterstudent Geschichte   
Femco      Ada Fehr: Medien und Komm, Zeitgesch., BWL 
AGEF Vorstand, Nationale Unipolitik: Thomas Nussbaum, 6.Sem. Jus  
 
 
G Nominations 
Conseil d’institut recherche domaine famille: Sougalo Yao: non présent 
Conseil d’institut Ethique et droits humains : Mathieu Azizi: droit,  3ème année bilingue 
Conseil d’institut Ethique et droits humains : Laetitia Mayor: 1ère année géographie 
Commission pour la formation des enseignants : Cosima Frieden: Français et Anglais 
Commission conseil social et subsides d’études : Sougalo Yao: non présent 
 
 
H Fonds projet 
 
FRIBOT:  
Présentation du projet par M. Rohner et D. Bossy: le FRIBOT est une compétition annuelle de 
robotique. Il s’agit de la construction et programmation de robots en Lego. Il y a 39 inscriptions de 
teams pour 16 places. Le but c’est le travail en équipe, faire connaître l’UniFR et l’introduction en 
robotique. Le comité contient 10 étudiants et 3 anciens du département informatique. Le public se 
trouve à l’université, parmi les collégiens et même des étrangers. Les spectateurs et les médias y 
seront présents. C’est le plus grand concours de robotique en Suisse. Pour le budget: en 2007 on 
investissait dans une nouvelle planche de jeu, on a obtenu 2500 francs de l’AGEF. Cette année il 
faut acheter ou louer les 13 LEGO-mindstorm-kits pour 5240.--. Le DIUF donne une garantie de 
déficit.  
 
Bastien: il y a 39 inscriptions et 16 participants. Pourquoi? – On a des problèmes de place et les kits 
sont chers (1=400fr), en 2007 on a sauté de 12 à 16 équipes, les ressources humaines sont rares. 
 
Luzius: mahnt, den SR, alle Projektfonds-Anträge genau zu prüfen, damit noch etwas Geld übrig 
bleibe für andere Projekte. Fragen: Der 1.Preis ist hoch dotiert: was ist da vorgesehen? - 1 LEGO 
mindstorm-kit à 400, bei vier Personen in der Gruppe sind das 1600.--.  
Was ist gemeint mit Inszenierung? -  Die Sensoren sind sehr lichtempfindlich, um für alle gleiche 
Lichtbedingungen zu haben muss das professionell aufgebaut werden. 
13 main-storm kits? – 3 sind schon da, 13 kommen neu dazu. Diese sind noch nicht gekauft und der 
Kauf stellt das Optimum dar. Wenn das Budget nicht reicht, werden die anderen gemietet.  
Gegenantrag: Sponsorenbeitrag 2000.--.  
 
Laetitia : Est-ce qu’on peut utiliser les mindstorm-kits autrui? – Oui, on les utilise aussi hors de ce 
concours pour des démonstrations. 
 
Elias : On peut acheter les mindstorm-kits en 2009 ? - Oui.  
C’est acceptable d'en acheter la moitié? – Oui. La location coûte 100-150 Fr. 
Il supporte la demande de Luzius.   
 
Camille (droit): Pour les autres manifestations, il faut les louer pour les présentations? – Oui, c’est 
vite amorti.  
 
Denis: Der Antrag lautet auf Fr. 3000.--  wegen dieser kits. Der Betrag wird nur gebraucht, wenn 
diese gekauft werden. Weitere Veranstaltungen sind das Cyber-camp für Gymnasiasten und die 



Freiburger Messe, um Sponsoren zu gewinnen.  
 
Maurus: Budgetposten Kleidung? – Für Helfer und Komitee, 35 Personen. Jedes Jahr steht unter 
einem Motto, dieses Jahr Fußball. Alle Helfer werden uniform gekleidet. 
Für wen ist der Aperitiv? - Für alle Teilnehmer, Helfer und Sponsoren. Die Teilnehmer arbeiten von 
08.00 bis 20.00 und dann sollen sie ihren Apero kriegen, als Ersatz für ein Abendessen. Die 
Sponsoren sind eingeladen, damit sie entspannt mit den Teilnehmern ins Gespräch kommen 
können.  
 
Elias: changement d'avis. Il soutient maintenant la demande originaire de donner les Fr. 3000.-- 
 
Peter (GPK): Es ist ein gutes Projekt, aber die Ausgaben sind zu hoch. Der 1.Preis ist zu teuer und 
überrissen, auch die Ausgaben für das Essen sind zu hoch. Die GPK schließt sich dem Antrag von 
Luzius auf Fr. 2000.-- an.  
 
Claudio: Vorschlag, nur 2000.-- und die weiteren Kits nächstes Jahr. 
 
Cosima: Wieso gibt es einen Extra-Preis für Frauen? – Weil zu wenige daran teilnehmen.  
 
Melanie (GPK): Wieso sind nur Fr. 800 für Essenseinnahmen budgetiert? – Es ist möglich, dass 
wegen des Jahres der Informatik mehr Zuschauer kommen und die Einnahmen höher sind. Es 
wurden die Budgetzahlen des Vorjahres übernommen und mit 120 Personen gerechnet. Die 
Teilnehmer und Helfer bekommen während des ganzen Tages Gutscheine für zwei Sandwiches und 
drei Getränke. Die Gäste zahlen das Essen und die Getränke.  
 
In der Abstimmung unterliegt der Gegenantrag mit 15 gegen 19 Stimmen dem ursprünglichen 
Antrag. Dieser wird mit 33/4/0 Stimmen angenommen.  
 
 
RESCAPÉS:  
Le groupe de théâtre a été fonde en 2006 pour créer des pièces de théâtre. Ils veulent  diffuser la 
culture, la littérature et le théâtre à Fribourg et en étranger. Pour cette année six représentations sont 
prévues, et on veut jouer dans des festivals. La pièce de type policière est contemporaine et joue à 
New York. Mathias: le budget contient les costumes, formation avec recherches et décors, en total 
3000.-- de l AGEF.  
 
Luzius: Est-ce qu’il y a d'autres sponsors? – Cela dépend de ce qu’on reçoit ici. On veut  se 
concentrer sur la pièce. Si on ne le donne pas, il faut chercher ou faire une pièce de moins bonne 
qualité, moins de pub, moins de festival, etc.  
Luzius dit que le budget soit raisonnable, mais on a d’autres groupes de théâtre qui reçoivent un 
budget régulier. Il propose pour l’année suivante une demande régulière de budget. Le fonds projet 
n’est pas la bonne adresse.  
 
Maurus: Le metteur en scène, est-il professionnel? On ne veut pas payer un salaire. Les coûts de 
formation sont payes à qui? Indemnité metteur en scène: pour qui? - Les coûts  sont uniquement 
utilisés pour les frais de déplacement de Genève à Fribourg. Le groupe est membre de la société des 
théâtres amateurs en suisse et se forme là.  
 
Melanie (GPK): Das Total der geforderten Beträge beläuft sich auf Fr. 3500.--, nicht 3000.  
 
Rebecca: Gibt es keine Einnahmen? – Doch, aus den sechs Aufführungen, dem Festival der 
Philosophie in Genf und dem Festival der Universität Lausanne. Bei rund 35 Personen pro Abend 



und einem Eintrittspreis von 10.—für Studenten und 15.—für Andere gibt es daraus keinen 
Gewinn. Die Theatermiete muss bezahlt werden, die Reisekosten, Nebenkosten und die Bar, das 
benötigt rund Fr. 2000.—pro Vorstellung. 
 
Micha: Ceci n’est pas un budget, c’est une proposition pour l’utilisation de l’argent reçu de 
l’AGEF. Est-ce que la  loterie romande a déjà demandé? – Non.  
 
Camille: On peut donner Fr. 2000.-- de l'AGEF, et les mille, il faut les chercher autrui.  
 
Melanie (GPK): Antrag auf Fr. 1500.-- plus Defizitgarantie von 1000.--, unter der Bedingung, 
Sponsoren in der Höhe von Fr. 1500.—anzufragen.  
 
Luzius: Defizitgarantie? Nachweis um andere Gelder?  
 
GPK: Das Budget ist ein Chaos. Sponsoren sind aufgeführt, aber nichts davon ist realisiert. Es ist 
nötig, nicht die Ganze Summe zu bewilligen, sondern einen Anreiz zu geben, um Gelder 
einzuwerben. Es sollte nicht allzu schwierig sein, noch andere Sponsoren zu finden.  
  
1. Abstimmung: Ursprünglicher Antrag 11 Stimmen, Gegenantrag auf 2000.--: 17 Stimmen, 
Gegenantrag 1500+1000: 10 Stimmen.  
Damit fällt der urprüngliche Antrag weg, es wird über die Genehmigung des Gegenantrags 
entschieden: . 
2. Abstimmung: Gegenantrag 2000.— erhält 38 Stimmen, ohne Gegenstimmen angenommen.  
 
 
I Réforme de l’AGEF: Demande d’un récit de travail 
 
Elias möchte einen Bericht, was die Reform gebracht hat. Er möchte wissen, was realisiert wurde, 
was noch nicht und wo es noch Anpassungen braucht.  
 
Luzius: Muss das ein schriftlicher Bericht sein oder reicht ein mündliches Statement? – Mündlich 
reicht, es ist an der nächsten Sitzung des SR zu präsentieren. Luzius unterstützt die Anfrage und 
möchte eine mündliche Vorstellung und Protokollierung.  
 
Anita (présidente AGEF) : Elle soutienne la demande. Le comité va faire le bilan. Elle propose la 
séance en mai pour le bilan. (Acclamé). 
 
 
J Divers 
 
Elias: aimerait savoir qui est la tête de l'AGEF. Anita se présente.  
 
 
Sitzungsende um 20.55 Uhr.  
 
Für das Protokoll 
 
 

  
Heinrich Speich      Maurus Achermann 
(co-präsidium)      (président) 


